

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. sintesis@telecable.net.mx

CC. Código ciudadano (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)
AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

NT. Noticieros Televisa (XEQT Galavisión)
C14 Noticiero de Telecable Canal 14

POLÍTICA Rechaza la iniciativa privada en Querétaro, acciones y actitudes de López Obrador

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Este año se han abierto mil 900 nuevos negocios en el municipio

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Entre 5 mil y 6 mil pesos ganan los egresados de la UTEQ

SOCIEDAD Utilizan a mujeres indígenas para el tráfico y venta de mercancías ilícitas

MUNICIPIOS El 17 de septiembre se abre el museo de los milagros de la virgen de Soriano

ECOLOGÍA Y SALUD Hay más de 400 casos de cáncer broncogénico al año en Querétaro

AGRICULTURA Los municipios no cuentan con recursos para apoyar al campo

LABORAL Acusan a Luis Miguel Sánchez Canterbury de bloquear las cuotas sindicales

JUSTICIA Y SEGURIDAD Se debate entre la vida y la muerte un voceador asaltado

POLÍTICA

Directivos de las organizaciones de la iniciativa privada en Querétaro exigen a la autoridad correspondiente la aplicación inmediata de la ley a **Andrés Manuel López Obrador** si continúa con sus amenazas de crear un gobierno alterno e irrumpir el informe presidencial. **Edmundo Jiménez Suso** presidente de COPARMEX, advirtió que el gobierno de la nación debe gobernar con la ley en la mano, además de señalar que López Obrador tarde o temprano dejará de ser candidato y se convertirá en un ciudadano común. (AI)

Mauricio Kury presidente de la CANACO en Querétaro, mencionó que **Andrés Manuel López Obrador** debe tomar una postura más conciente y saber que los mexicanos y queretanos valoran mucho las instituciones y las sentencias que impongan los organismos como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Consideró que la actitud de López Obrador es ya un poco infantil. (AI)

El vicepresidente del Club de Industriales **Jorge López Machuca**, señaló que **Andrés Manuel López Obrador** se salió del marco de sus presentaciones coherentes y racionales y hoy en día sus declaraciones parecen producto de enojo o frustración. Consideró delicado que **López Obrador** promueva gobiernos alternos. (AI)

Para el presidente de la CANACINTRA **Sergio Villaseñor** la sociedad debe de actuar no haciéndole caso a **Andrés Manuel López Obrador**, porque de lo contrario es engrandecerlo y cuando una persona no entiende razones, pues no tiene caso continuar dándole importancia. (AI)

PAN

Cabeza. El PAN encabezará la mesa directiva que iniciará la LV legislatura, adelantó el coordinador parlamentario electo **Rafael Puga Tovar**, quien a pesar de esta decisión señaló que los panistas en el congreso no implementarán una política de *agandaye*. Dijo que el jueves se reunirá con el resto de los coordinadores parlamentarios electos de otros partidos políticos. (AI)

Armando Rivera Castillejos dijo que espera que los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ratifiquen a **Felipe Calderón** como nuevo presidente de la República, ya que la ley no está hecha para el contento de unos u otros. (CC)

El presidente municipal de Querétaro **Armando Rivera Castillejos**, señaló que debe respetarse la calificación de la elección del 2 de julio que resuelva el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, porque la ley

debe respetarse, esto ante posibles reacciones a la resistencia civil cuando los magistrados den a conocer el resultado de la elección. (AI)

Apolinar Casillas Gutiérrez criticó el pronunciamiento de **Andrés Manuel López Obrador**, de desconocer las instituciones; dijo que no se vale, simplemente por el argumento que esgrimió el perredista. Destacó el buen trabajo que ha realizado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (CC)

PRD

Por lo menos una delegación de 500 perredistas queretanos acudirá el próximo viernes a una manifestación que se realizará en las inmediaciones del congreso de la unión, donde se desarrollará el sexto informe de gobierno de **Vicente Fox**, ello como parte de las acciones de resistencia civil a favor de **Andrés Manuel López Obrador**, informó **Pablo González Loyola Pérez** dirigente estatal del PRD. (AI)

Anuncia **Gustavo Buenrostro** que en el próximo congreso democrático nacional se hablará principalmente de la renovación de las instituciones; negó que los simpatizantes de la Coalición por el bien de todos estén abandonando el movimiento. (CC)

El Comité Directivo Municipal del PRD en Corregidora será quien se encargue de verificar la situación de su regidor en dicho municipio **Rafael Arreola Manzano** detenido el pasado viernes por conducir en estado de ebriedad cuando iba acompañado de otras personas, entre ellos el diputado local electo por el PRD Martín Mendoza Villa, informó el dirigente estatal del blanquiazul **Rafael Puga Tovar**, quien agregó que la conducta del regidor es reprochable. (AI)

Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno, afirmó que el escándalo ético en que se ha visto envuelto el diputado electo del PRD, **Martín Mendoza Villa**, es un asunto personal. (CC)

LEGISLATURA

Los diputados de la comisión de desarrollo económico y turístico, aprobaron una iniciativa de decreto, mediante la cual se crea el programa de mejora regulatoria en el Estado, para favorecer la actividad empresarial. (CC)

La diputada panista **Sandra Ugalde Basaldúa** busca acomodar a su hermano en la próxima legislatura, aunque aún no ha sido aprobado al interior de la comisión permanente, **Joaquín Ugalde** podría ser contratado el próximo viernes en un acto de nepotismo. (AI)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Con la presencia del Alcalde **Armando Rivera Castillejos**, se colocó la primera piedra del Parque Polígono industrial Santa Rosa, para el cual se invertirán 20 mdd y generará 400 empleos eventuales y mil 900 permanentes. (CC, C14)

El alcalde de Querétaro **Armando Rivera Castillejos**, colocó la primera piedra del nuevo parque micro industrial Polígono Empresarial Santa Rosa, el cual estará ubicado estratégicamente en la delegación de Santa Rosa Jáuregui a 13 kilómetros del parque industrial Benito Juárez, a 7 kilómetros del parque industrial Querétaro y a 21 kilómetros de la ciudad de Querétaro. (AI)

En lo que va de este año se han abierto mil 900 nuevos negocios en el municipio de Querétaro, superando la cifra de los negocios abiertos el año pasado e incluso superando el promedio nacional, informó **Vicente Suárez de Miguel**, Secretario de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro. (CC)

Continuando con la gira que realiza la delegación queretana, encabezada por el Gobernador **Francisco Garrido**, por la República Popular de China, la comitiva se reunió con más de 50 touroperadores de las agencias de viajes de ese país para promover al estado de Querétaro como un destino turístico preferente. (AI, CC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Este martes inició el ciclo escolar 2006-2007 en la UTEQ que recibió cerca de mil 500 alumnos en las 18 carreras que imparten actualmente. (C14, CC)

Raúl Noriega aseguró que por las necesidades educativas de la población se han creado modelos educativos innovadores, con la finalidad de obtener una trascendencia académica. (CC)

Entre 5 mil y 6 mil pesos ganan los egresados de la UTEQ, pues se les prepara como técnicos superiores universitarios, aseguró **Raúl Noriega Ponce**. (CC)

Cuatro estudiantes queretanos de la UTEQ, de un total de 60 alumnos de universidades en todo el país, estarán en Francia durante un año, para continuar sus estudios universitarios, becados por el programa de movilidad, por 765 euros. (CC)

Alfredo Botello Montes dijo que gobierno del estado seguirá apoyando a la UAQ cuyos ingresos en un 80% son destinados a nómina y de estos el 20% se va a pensiones y jubilaciones. (CC)

La UAQ inició en la facultad de ingeniería, el curso de geomecánica avanzada, organizado por el maestro **Alfredo Zepeda Garrido**. (CC)

SOCIEDAD

El diputado local perredista **Horlando Caballero Núñez**, afirmó que buscarán se castigue a los delincuentes que se aprovecharon de las tres mujeres indígenas de Amealco para que comercializaran productos piratas y que fueron detenidas por elementos de la PGR y canalizadas al penal de San José el Alto en la capital queretana. (AI)

El regidor presidente de la comisión de asuntos indígenas en Amealco **Filemón Estanislao**, negó que él esté relacionado o sea parte de la organización de indígenas dedicados a la comercialización de piratería o mercancías ilícitas en Santiago Mexquititlan, esto luego de defender a las tres indígenas que fueron detenidas por la PGR y que ahora están acusadas de narcotráfico y secuestro. Agregó que en breve acudirá junto con los diputados y el dirigente estatal del PRD para exigir a la PGR que se aclare esta situación. (AI)

Vistazo ciudadano desde el puente peatonal que está frente a la secundaria dos, que termina precisamente en la puerta de la escuela y es usado prácticamente sólo por los estudiantes; el resto de la gente se atraviesa por la calle. La subida al puente es una rampa metálica y un chistoso echó aceite al piso y resistol al barandal. La entrada de la escuela está toda graffiteada. Esta secundaria está considerada de alto riesgo en cuanto a narcomenudeo. (CC)

MUNICIPIOS

Ayer en sesión de cabildo del Ayuntamiento de Querétaro, se aprobó por unanimidad, pagar el aguinaldo parcial (enero-septiembre) a todos los trabajadores del ayuntamiento, a más tardar el 29 de septiembre. (CC)

Armando Rivera Castillejos confirmó que el crecimiento del municipio de Querétaro se ha dado por encima del promedio nacional. (AI)

El presidente municipal electo para Querétaro **Manuel González Valle**, confirmó que **Jorge Luis Alarcón** será el próximo secretario de gobierno de la administración municipal. El anuncio lo realizó previo a la tercera reunión que sostuvo junto con su equipo de transición con el actual alcalde **Armando Rivera Castillejos**. (AI)

El secretario de gobierno del municipio de Querétaro va a ser **Jorge Luis Alarcón**, ex rector de la Universidad Contemporánea, dio a conocer **Manuel González Valle**. (CC)

Se presentó el plan de fortalecimiento de la transparencia municipal 2003-2006, por parte de los integrantes de la comisión de transparencia del municipio de Querétaro, donde **Miguel Servín** afirmó que el municipio es transparente. (CC)

Hoy se realiza una verbena popular como parte del festejo a Santa Rosa de Lima patrona de la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (AI)

Entrevista. **Joaquín Antuna**, delegado de Santa Rosa. Señala que en esta administración se retomaron las necesidades de la población en cuanto a servicios e infraestructura educativa; en este año se han invertido cerca de 28 mdp en estos rubros. En Montenegro, Armando Rivera Castillejos se comprometido a llevar los servicios a la tele secundaria; se trabaja en caminos y en imagen urbana y todas las obras quieren terminarlas antes de que concluya la administración; reconoce sin embargo que falta mucho por hacer y que deberá asumir el próximo gobierno. El 47% de la población es urbana y el resto está en zonas rurales, a las cuales se apoya con recursos federales, estatales y municipales. En cuanto a los caminos de acceso a las comunidades, se han pavimentado algunos, como el de la Solana y San José Buenavista o se han reparado y ampliado las terracerías; con esto se facilita que entre el transporte público. En Jofrito, las lluvias afectaron hace unos días a algunas viviendas construidas abajo del nivel de la calle, pero en general la lluvia ha beneficiado más de lo que ha perjudicado. En toda la delegación hay cerca de 73 mil habitantes; la principal actividad, además de las carnitas, está la producción de tuna, elote y otras frutas de temporada. La creación de un parque para micro industrias, ayudará a sacar estas empresas del centro de la ciudad y ofrecerá mejores condiciones, lo que además generará fuentes de empleo. El crecimiento del municipio será hacia este lado y por ello se ha trabajado en la infraestructura que se requiere para prevenirlo y que no haya problemas. Sábado y domingo es actualmente cuando hay más afluencia y por ello se trabaja en ampliar las banquetas y se mejora la imagen urbana. En Santa Rosa Jáuregui está la iglesia más alta del Estado y hay otros atractivos; hoy se cumplen 200 años de la erección de la parroquia, por lo que hay diversas actividades religiosas, culturales y recreativas. Con las fiestas se busca que la gente no pierda su identidad. (AI)

Entrevista. **Patricia Ortega Díaz**, Secretaria de desarrollo social del municipio de Querétaro, comenta que en esta administración el desarrollo social se dividió en dos áreas: una enfocada a la calidad de vida, con acciones de drenaje, agua, pavimento alumbrado y otros; la otra área se enfoca en la persona y su desarrollo personal y familiar. Trabajar con las áreas más vulnerables, vale la pena. En obra pública se destinaron 43 mdp, sólo en Santa Rosa Jáuregui, mediante programas como Por tus hijos, el de infraestructura educativa, el programa Armando tu piso, el presupuesto participativo con los ciudadanos, el programa de becas armándolo juntos, el programa de mejoramiento de vivienda y el proyecto Hábitat. Es diferente la asistencia social al desarrollo social, pues en este último se apuesta a que la gente haga propios los programas y se obtengan mejores resultados. El esfuerzo en apoyar la infraestructura ha sido muy importante y a lo mejor la gente no lo llega a palpar, pero es parte de un esquema que incluye talleres para los padres, sobre un paternidad más padre; o para los jóvenes, con temas de su interés y en la prevención de adicciones; también se han hecho talleres de autoestima y liderazgo para las madres; se han implementado así mismo, bibliotecas comunitarias. Con todas estas acciones se ha podido avanzar mucho en la integración familiar y el combate a las adicciones. Se ha trabajado en forma integral con otras secretarías en el programa Hábitat, lo que ha dado muy buenos resultados, sobre todo en las comunidades marginadas. Hay programas federales que ha aprovechado el municipio y con ello se hizo, por ejemplo, una nueva biblioteca y una casa de cultura. Entre los pendientes que quedan está el trabajar para mejorar más la calidad de vida en las comunidades marginadas; dejan información importante sobre los pendientes que hay, para ser muy puntuales en las políticas públicas. Considera que la gente está satisfecha y se ha dejado una huella importante en la vida de la gente, por lo que se siente satisfecha por el trabajo realizado. (AI)

Reporte en vivo. Las tradicionales carnitas de Santa Rosa se concentran prácticamente en la calle de independencia de esta delegación. Ahí los productores refieren que inician a vender desde las 7 de la mañana y para llevar cuestan 100 pesos o si las consume allí, cuestan 125 con todo el servicio. La delegación habilita espacios para el estacionamiento para que no haya mayor problema... A pesar de ser media semana, hay un gran movimiento, por la fiesta patronal. Ya se prepara todo para la quema del castillo de más de 10 metros hoy por la noche. (AI)

Reporte en vivo desde la comunidad de Montenegro en Santa Rosa Jáuregui, donde viven 3 mil 380 habitantes. Ahí se construye una secundaria que ya hacía falta en la comunidad. La gente lo considera de gran beneficio para el bienestar. Piden que haya transporte regular hasta este poblado. (AI)

El secretario de Gobierno en San Juan del Río **Héctor Ramírez López**, urgió a las autoridades de obras públicas estatales para que verdaderamente cumplan con el compromiso de abrir los carriles centrales de Avenida Central para el mes de septiembre. Dijo que el proyecto viene concretándose desde junio y hasta la fecha el congestionamiento vehicular sigue empeorando. (AI)

Gregorio López González secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de la Presidencia Municipal de San Juan del Río, urgió al presidente municipal electo **Jorge Rivadeneira Díaz** para que se reúnan lo antes posible y así definir la agenda en materia de apoyo a los agremiados. Recordó que hay cerca de 600 sindicalizados. (AI)

Se inició en San Juan del Río el trabajo de bacheo en las calles más afectadas por las lluvias de los últimos días. (CC)

En el templo de la Virgen de Soriano en Colón, se han acumulado una serie de milagros. El Alcalde **Leobardo Vázquez Briones**, junto con los sacerdotes del templo, se dieron a la tarea de rescatar estas historias y los espacios del templo. Se construye ahí, un museo para dar a conocer estos milagros. (CC)

Vía telefónica. **Padre Juan Manuel Pérez Romero**, señala que el domingo 17 de septiembre el obispo Mario de Gasperín bendice este museo que tiene más de 800 exvotos de los siglos XIX y XX, además de 150 del siglo XXI. Es importante desde el punto de vista religioso, pero también en el punto de vista sociológico y cultural. El museo estará a la derecha de la entrada del templo y es parte de los trabajos de rescate, rumbo al paso de ser basílica, aunque es un proceso muy largo que requiere un trabajo de dos o tres años. El día 17 a las 11 de la mañana se inicia con una misa y después la bendición. (CC)

Vía telefónica. **Leobardo Vázquez Briones** comenta que el municipio donó varios eventos masivos para recaudar fondos para apoyar la construcción del museo de Soriano; considera que la cantidad que se obtuvo es de 750 mil pesos y también ha apoyado gobierno del Estado. En cuanto al río Colón, ya está al 90% la primera represa y espera que cerca del 20 de septiembre el gobernador inaugure esta obra. Considera que entrega un municipio en calma y con obras importantes para Colón. (CC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Con el fin de evitar enfermedades congénitas en recién nacidos, inició la campaña Tome ácido fólico, no tome riesgos, anunció el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**. (C14, CC)

Hay cerca de 280 sexoservidoras que ofrecen sus servicios en Querétaro y en este año no se han presentado infectadas con el VIH, aseguró **Rafael Ascencio**. (CC)

No se han registrado nuevos casos de hepatitis en las escuelas públicas, reporta **Rafael Ascencio**. (CC)

AGRICULTURA

Pese a que no se contó con los recursos suficientes para el campo, el director de desarrollo agropecuario en el municipio de El Marqués **Alfonso Loredo**, afirmó que se encuentran satisfechos por los logros alcanzados, luego de referir que se dio servicio y se brindó una atención adecuada al productor por lo que están agradecidos. Explicó que las presidencias municipales carecen de recursos suficientes como para orientar programas propios que impacten o incidan en beneficio de los productores. (AI)

LABORAL

La Secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, **María del Carmen Gómez**, informó que este miércoles a las 5pm se realizará el foro *Por la defensa del sindicalismo autónomo*, como protesta a la postura que ha tomado el poder ejecutivo estatal. (C14, CC)

María del Carmen Gómez acusa directamente al Oficial mayor **Luis Miguel Sánchez Canterbury** de bloquear los recursos que provienen de las cuotas sindicales de los trabajadores. (CC)

Ezequiel Espinosa, Secretario general de la CTM, ratificó que ya no buscará la reelección; quienes sí están inscritos son **Miguel Rodríguez Maciel, Javier Flores y Jesús Llamas**. (CC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Néstor López García secretario general de la Unión de Voceadores de Querétaro, exigió a las autoridades ministeriales el esclarecimiento del atentado del que fue objeto su compañero **Rubén Benítez Rivera**, quien sigue debatiéndose entre la vida y la muerte tras haber recibido un balazo en un aparente asalto ocurrido el pasado viernes. Señaló que las tarjetas telefónicas que se venden en los quioscos se han convertido en una atracción para los amantes de lo ajeno. (AI)

Ezequiel Espinosa aseguró que estarán al pendiente de lo que se requiera en el proceso de recuperación del vocero, **Rubén Benítez Rivera** baleado a las afueras del hospital general, al intentar asaltarlo. (CC)

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos inició el taller de Derechos humanos y el fenómeno migratorio en México, dirigido a agente del Instituto Nacional de Migración. (CC)